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PARTICIPANTES 
 

NOME 
 

ENTIDADE  

Mário Guitti IQA / Anfavea 
Alfredo Lobo Inmetro 
Gilson Barbosa Silva  Inmetro 
Maria Aparecida Martinelli Inmetro 
Leonardo Machado Rocha Inmetro 
Ruth Epsztejn Inmetro 
Magali Malagó Inmetro 
Márcia de Barros Inmetro 
Norma Acioli Marinho Fórum Redes  
Mayard Zolotar Inmetro 
Itamar Barreto Paes Anatel 
Eduardo T. Gadret Inmetro 
Eduardo Daniel Sindicel 
Geraldo Takeo Nawa ABINEE 
Marco Roque ABROC 
Álvaro Theisen Rede Metrológica 
Arlindo Lima Charbel ONIP 
Fabián Yaksic ABINEE 
João Alfredo Delgado Abimaq 
Sylvio T. Napoli Jr. ABIT 
Guy Ladvocat ABNT 
José Adolfo Siqueira ABITAM 
José Sebastião Viel COBEI 
Jussara Silva Lopes Eletrobras 
Janaina Goulart Inmetro 
Luiz Carlos B. Lago Petrobras 
Marcelo Patti de Menezes Petrobras 
Franklin Neto  Abrinq 
Nelson Rodrigues Inmetro 
Marcelo Oliveira Gaspar de Carvalho CNI/SENAI 
Teresa Liporace IDEC 
João Rufino Teles Filho Abendi 
Regiane Brito Inmetro 
Masao Ito ABROC 
Elizabeth Cavalcanti Inmetro 
Diego Pizetta Inmetro 
Vera Harcar REDETEC 
Paulo Coscarelli Inmetro 
Mario Roche ABROC 
Eugênio Tolstoy De Simone ABNT 
Evandro Américo Costa CNC 
Danilo Costa Inmetro 
Maírra Murrieta Costa MCTI/SETEC 
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AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS  
 

Izac Roizenblatt Abilux 

Arnaldo Barbulio Filho TUV Rheinland 

Ricardo Fragoso ABNT 
 

ENTIDADES AUSENTES 
 

MAPA IBAMA 

MMA MRE 

CBM CBN 

ABIA FEBRABAN 

CNEN CTA 

DENATRAN MTUR 

CNDCC/MG PROTESTE 

SUSEP/MF SEBRAE 
 

AGENDA  
 

1) Abertura 

2) Aprovação da Ata da 37ª RO do CBAC 

3) Informe sobre a 62ª Reunião Ordinária do Conmetro 

4) Apresentação sobre os trabalhos da Comissão de Estudo – Avaliação da Conformidade (CE4) 

5) Encaminhamentos sobre o tema “ Compatibilidade Eletromagnética” 

6) Avaliação do Papel das Comissões Permanentes do CBAC 

7) Apresentação do Programa de Trabalho 2012 do PAQ 2012/2015” 

8) 11º Encontro de Aperfeiçoamento do Processo de Certificação 

9)  Assuntos Gerais 
 

ASSUNTOS TRATADOS 
 

1 - ABERTURA  
 

1.1 O Presidente do CBAC, Dr. Mário Guitti (ANFAVEA), abriu a reunião dando as boas vindas aos 

participantes e agradecendo pela presença de todos. Em seguida, deu sequência aos itens da pauta. 
 

2 – APROVAÇÃO DA ATA DA 37ª RO  DO CBAC 
 

2.1 O Dr. Mário Guitti submeteu a aprovação da minuta da Ata da 37ª RO  do CBAC, a qual foi aprovada 

na integra.  
 

3 – INFORME SOBRE A 62ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONMETRO 
 

3.1 O Dr. Alfredo Lobo destacou os seguintes itens discutidos na reunião do Conmetro: 
 

 Exposição sobre a Medida Provisória 541/2011, da nova lei do Inmetro. 

 Aprovação do Plano de Ação Quadrienal 2012 – 2015 do Programa Brasileiro de Avaliação da 

Conformidade  
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 Relato do Ministério das Relações Exteriores sobre as negociações de barreiras não-tarifárias no 

âmbito do Grupo de Acesso a Mercados, na Rodada Doha da OMC 

 Relato das atividades em 2011 dos Comitês Assessores do Conmetro 
CBN/CBAC/CBR/Codex 

 Relato das atividades em 2011 dos Comitês Executivo do Programa Brasileiro de Avaliação do Ciclo 

de Vida ( PBACV) 
 

3.2 Sobre o tema de remanufaturados o Dr. Lobo informou a respeito da discussão realizada no Conmetro. O 

Dr. Fabian solicitou que este tema fosse pautado para discussão em função dos problemas existentes com 

recondicionados. O Dr. Lobo esclareceu que o tema era apenas informativo e que estava sendo objeto de 

tratamento no âmbito da Camex e na OMC e que, quando houvesse definição nestes fóruns com 

conseqüências em termos de regulamentação, o mesmo seria tratado pelo Inmetro e trazido ao CBAC. 
 

4 - APRESENTAÇÃO SOBRE OS TRABALHOS DA COMISSÃO DE ESTUDO – AVALIAÇÃO DA 

CONFORMIDADE (CE4) 
 

4.1 O Dr Lobo justificou a ausência do Dr. Gustavo Kuster, que iria fazer a apresentação, e informou que o 

tema será incluído na próxima reunião do Comitê.  
 

5 – ENCAMINHAMENTOS SOBRE O TEMA “COMPATIBILIDADE ELETROMAGNÉTICA” 
 

5.1 O Dr. Fabián Yaksic informou que conforme deliberação da última reunião do CBAC foi realizada 

reunião do GT no dia 13/03, na ABINEE. Em seguida, destacou alguns encaminhamentos já discutidos 

pelo GT: 
 

• Todo o processo de avaliação da conformidade no aspecto compatibilidade eletromagnética deve ser 

tratado no âmbito do SBAC/Inmetro; 

• Todos os processos em andamento, eletrodomésticos e bens de informática, deverão ter sua 

continuidade; 

• A Abilux concorda em incluir no programa a avaliação de equipamentos de iluminação; 

• Quanto aos equipamentos de imagem e som, a Eletros deverá manifestar-se na próxima reunião do 

Grupo; 
 

5.2 O Dr. Fabián ressaltou que serão realizadas mais duas reuniões do grupo, em abril e maio, após o que 

trarão ao Comitê resultados conclusivos sobre o tema. 
 

6 - AVALIAÇÃO DO PAPEL DAS COMISSÕES PERMANENTES DO CBAC 
 

6.1 O Dr. Guy Ladvocat (ABNT) informou que em 2008 foram feitos questionamentos sobre o papel das 

Comissões Permanentes e, então, foi criado GT para fazer uma avaliação sobre o funcionamento das 

mesmas. O GT fez a avaliação e desde então as Comissões não têm se reunido, aguardando que o Comitê 

conclua a discussão a este respeito. O Dr. Guy fez uma apresentação sobre o trabalho realizado pelo GT. O 

Dr. Geraldo, coordenador da CPAAR, teceu considerações sobre o trabalho desta Comissão, ressaltando 

que sente falta da definição dos indicadores e de uma avaliação dos projetos estratégicos do PBAC.  
 

6.2 O Dr. Lobo ponderou que o Regimento Interno do CBAC estabeleceu as duas comissões, assim como 

grupos de trabalho. Ressaltou que as questões de credibilidade, assim como o monitoramento do PBAC são 

importantes, mas, realisticamente falando, as Comissões não ajudaram e, portanto, tem dúvidas se as 

mesmas devem ser mantidas. 
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6.3 O Dr. Guy propôs que as Comissões trabalhassem como um GT, com tarefas específicas determinadas 

pelo Comitê. 
 

6.4 O Dr. Álvaro ponderou que a credibilidade depende de uma fiscalização mais presente e mais forte. 
 

6.5 O Dr. Alfredo Lobo discordou do posicionamento do Dr. Álvaro e ressaltou que o Plano de 

Fiscalização do Inmetro não está sujeito a deliberações no âmbito do CBAC. Propôs que na próxima 

reunião do Comitê seja feita apresentação sobre este Plano. Informou, ainda, sobre as pesquisas que vêm 

sendo realizadas sobre indicadores de não conformidade, onde não foi encontrado um indicador global. 
 

6.6 Em seguida, houve um amplo debate sobre a permanência ou extinção das comissões. Como não houve 

consenso, ao final ficou deliberado pela criação de grupo de trabalho, para estudar o tema e trazer 

propostas para apresentar ao Comitê na próxima reunião. O Grupo será coordenado pelo Sindicel e será 

composto pelos seguintes entidades: 

 Abroc 

 Abinee 

 Abimaq 

 Fórum das Redes  

 Sindicel 

 Idec  

 ABNT 
 

7 - APRESENTAÇÃO DO PROGRAMA DE TRABALHO 2012 DO PAQ 2012/2015” 
 

7.1 O Dr. Alfredo Lobo fez uma apresentação do Plano de Ação Quadrienal 2012/2015 destacando os 

seguintes itens: 

 Quantitativo de programas concluídos pela Diretoria da Qualidade até o momento: 

 184 famílias de produtos com conformidade avaliada sendo: 

 153 compulsórios  

 31 voluntários 
 

 Plano de Ação Quadrienal 2012-2015 contempla um total de 164 demandas, sendo: 

 40 novas demandas 

 67 demandas do passivo do PAQ 2008-2011 

 20 demandas de PAC a serem aperfeiçoados 

 37 demandas de programas em implementação decorrentes do Plano de Ação 

Quadrienal 2008-2011 
 

 Agenda Regulatória 2012 que priorizou 60 demandas, conforme a seguir: 

 24 demandas do passivo do PAQ 2008-2011 

 20 demandas de PAC a serem aperfeiçoados 

 16 demandas de PAC (10 novas e 6 do passivo do PAQ 2008-2011, sendo que 

7 com compromisso de iniciar e terminar em 2012 
 

8 - 11º ENCONTRO DE APERFEIÇOAMENTO DO PROCESSO DE CERTIFICAÇÃO 
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8.1 O Dr. Alfredo Lobo informou que o 11º Encontro de Credibilidade será realizado nos dias 30 e 31 de 

maio, em São Paulo, nas instalações do Sindipeças. Em seguida apresentou a agenda do encontro, que será 

encaminhada aos membros do Comitê.  
 

9 - ASSUNTOS GERAIS 
 

9.1 O Dr. Eugênio informou que a ISO vai solicitar que a norma ISO 26000 seja certificável.  
 

9.2 A Dra. Elizabeth informou sobre os trabalhos do Comitê Gestor do PBACV e sobre o compromisso de 

apresentar ao Conmetro o Plano de Ação Quadrienal 2012-2015. Ressaltou que as Comissões Técnicas do 

CG apresentaram as primeiras propostas de projetos estratégicos que comporão o Plano e após a aprovação 

do Conselho serão detalhados. Os membros do CBAC presentes manifestaram-se de acordo com o 

encaminhamento proposto. 

 

9.3 O Dr. Álvaro solicitou ao Dr. Lobo um espaço para na próxima reunião do CBAC fazer uma breve 

apresentação sobre o andamento da certificação de eletrodomésticos no Brasil. O Dr. Lobo acatou a 

sugestão. 

 
 

9.4 Nada mais havendo a tratar, o Sr. Mário Guitti agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. 

 

 

 

 

 

 

 


